

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

- Domingo 3.—XXII *después de Pentecostes*. Los Innumerables Mártires de Zaragoza. Santos Valentin, Presbítero, y Malaquías, obispo.
Lunes 4.—santos Carlos Borromeo, Arzobispo y confesor, Vidal y Agrícola, mártires.
Martes 5.—santos Zacarías é Isabel, padres de san Juan Bautista; Félix y Leto, Presbítero.
Miércoles 6.—santos Severo y Félix, mártires, y Leonardo monje.

Cultos

Domingo 3.—La Misa y oficio divino son de todos los Santos cuyas reliquias se guardan en esta Diócesis con rito doble color encarnado haciendo conmemoracion de la Dominica 22 *después de Pentecostes* y 1 de Noviembre, y de los Innumerables mártires de Zaragoza y de la octava.

En la Catedral *después de los divinos oficios de la tarde* el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo administrará el Sacramento de la Confirmación á los niños y niñas de ambas Parroquias.

Continúa al anochecer la Novena de Animas con sermón todos los dias.

En el Rosario fiesta votiva predicando el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado.

En San Francisco homilia por el Rdo. Sr. Economo.

Comienza en la misma Iglesia la oracion de 40 horas esponiendo el Santísimo á las 5 de la tarde reservando á las 6 y media.

En San Agustin los Asociados al Sagrado corazon de Jesus y Apostolado de la Oracion tienen Misa de Comunión á las 7 y media y por la tarde á las 2 y media con esposicion de S. D. M. Rosario, Plática por el M. I. Sr. Dr. D. José Febrer Canónico Doctoral y ejercicio mensual.

En Santa Clara esposicion del Santísimo en la Misa Convencional y en el ejercicio á las 3 de la tarde.

Lunes 4.—La Misa y oficio divino son de San Carlos obispo y confesor con rito doble color blanco haciendo conmemoracion de la octava y de los Santos Vidal y compañeros mártires.

Martes 5.—La Misa y oficio divino son del 5.º día *infra octava* con rito semidoble color blanco.

En la Catedral *después de Nona* se cantará la Misa de Aniversario por todos los Obispos Canónicos y Beneficiados distintos que lo fueron de esta Santa Catedral.

Miércoles 6.—La Misa y oficio divino son del 6 día *infra octava* con rito semidoble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE
Los intereses católicos en Suiza.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para lograr que en los cantones suizos se otorgue á la Iglesia católica la libertad más completa en pro de la salvacion de las almas.

PROPÓSITO

Favorecer el aumento y difusion de solo la prensa y publicaciones católicas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª El rezo del Rosario en familia.
- 2.ª Recurso á Dios en los trabajos y necesidades de la vida.
- 3.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias. Día 4, San Francisco de Asis.

n 15, Sta. Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de D.ª Maria Mayans, Celadora que fué de este centro, y las de dos asociados, que fallecieron durante el mes de Setiembre.

A. M. D. G.

Revista Bursatil

En esta época de operaciones bancarias en las que España necesita de los buenos oficios de otras naciones para salir del paso en sus apuros metálicos, conviene hacerse cargo de la situacion general examinando el estado financiero de los principales mercados monetarios y Bancos nacionales.

El Banco de Francia ha disminuido en 33.863,000 francos el oro. Desde hace mucho tiempo, figura por primera vez el metal amarillo con una cantidad más baja de 2.000 millones en el balance de este establecimiento. La plata ha disminuido en 10.287,000 francos, en tanto que la circulacion fiduciaria permanece la misma que en la semana anterior.

El fin de la guerra de Madagascar con la toma de Tananarive, guerra que en sus comienzos dió no poco que hablar y aun bastante que temer á los que se ocupan en asuntos financieros, no ha producido efecto, por lo menos inmediato, en el mercado.

Los precios se presentan en baja en Berlin a causa de continuar afluyendo el dinero al Banco. El precio del mercado libre está nuevamente á 2 1/8 por 100. Como las exigencias de la liquidacion mensual, juntamente con las del comercio, agotaron los medios disponibles del Banco imperial, háse traducido este hecho por un aumento en la circulacion fiduciaria de 202 millones de marcos. El stock de oro ha perdido unos 62 3/4 millones. Al presente se ha empezado el proceso de recuperacion de lo perdido, pero está fuera de duda que el precio del Banco tendrá que subir si la liquidacion próxima aumenta considerablemente las necesidades y con estas las exigencias de la especulacion. No todas han de atribuirse, sin embargo á los negocios bursátiles; una buena parte debe, por lo contrario, asignarse á la expansion comercial que de un modo sensible se manifiesta.

En el de Lóndres el *descuento* se presentó al principio á un tipo bastante bajo, habiéndose tomado papel á corto plazo á 1/2 por 100; *después* ha encarecido algo, cotizándose las letras á tres meses á 5/8 por 100, y las á seis de 13/16 á 7/8 por 100.

A pesar de esta baratura del dinero, cuya duracion parece eterna, segun lo que se prolonga, no faltan pronósticos, fundados en sólidas razones, de un término próximo á este estado de cosas. Y, en efecto, aun cuando la plétora de dinero es tal como no se ha conocido otra, véñse en lontananza operaciones que podrán dar salida al exceso de existencias que abrumba ahora al mercado. Cuéntan-

se entre dichas operaciones el pago del primer plazo de indemnizacion de guerra al Japon, los empréstitos seguros en un tiempo más ó meos breve de Chile, Brasil, España y aun el de Turquía, cuya anunciada conversion no es en realidad más que un empréstito disfrazado. La misma reaccion que se observa en la especulacion sobre acciones de minas de oro habrá de influir favorablemente en el movimiento indicado, marcando nuevos derroteros á la especulacion y ofreciendo á los capitales nuevas empresas tan lucrativas como las del Randt y mucho más seguras.

La reserva del Banco londonense ha perdido 695,000 libras, quedando en libras treinta y un millon 764,000. La circulacion fiduciaria ha perdido tambien 350,090. La proporcion de la reserva con el pasivo queda ahora á 56 7/8 por 100, lo que marca una baja de 2 3/4 por 100.

Continúa exportándose oro desde París á diversos puntos del extranjero, principalmente á Austria. Sin embargo, es opinion general que el dinero, aun con estas exportaciones y con las remesas considerables á Londres, se ofrecerá en buenas condiciones en la liquidacion.

De Austria poco se puede decir en estos momentos en que las nebulosidades con que aparece envuelta la política del nuevo Ministerio no consienten más que conjeturas más ó menos aventuradas. Sin embargo, desde el punto de vista financiero, el advenimiento del conde Badeni se mira con algun recelo, por cuanto se abruga la creencia de que tiene aquél un firme propósito de alterar el sistema de hacerse en Austria las concesiones á las Compañías de fondos reunidos. No es conocido todavía su plan, pero si la base de la reforma, que estriba en la abolicion de la actual comision de Compañías.

La situacion de los Estados Unidos se encuentra ya como en sus peores dias, como antes de constituirse el sindicato. Las exportaciones de oro no se suspenden, y va á ser preciso muy pronto pensar en una nueva emision de obligaciones ó tomar un partido definitivo acerca de la cuestion monetaria. El deficit conocido actualmente es de 40 millones de dollars, y la reserva del Tesoro ha bajado á 93 millones. A principios del mes de Enero, el dinero en caja de los Bancos asociados de New-York fueron por valor de 92.000,000 dollars.

Respecto á España poco hay que decir, pues en tal asunto vivimos á merced de los franceses é ingleses, como se ha demostrado en la última operacion de los 75 millones que el Banco de París y de los Países Bajos nos facilita en condiciones bastante onerosas para nosotros.

En los valores continúa, pues, imperando la enercia: todo lo más seguimos á París en la variacion de algunos céntimos y comentamos las noticias relativas á la beligerancia

con pequeñas y momentáneas depresiones.

Cotizamos: Interior fin mes, 68'50; Exterior, 78'75; Nortes, 23'10; Francias, 18'35; Cubas viejas, 99'00; nuevas 86'50.

Barcelona 24 de Octubre de 1895.—N.

NOTICIAS.

De la iglesia del Milagro de Valencia han desaparecido dos copones que contenían *junas trescientas Formas consagradas!*

Como quiera que los copones no son alhajas de gran valor material, se supone que el móvil del sacrilegio fué apoderarse del Santísimo Sacramento de los altares.

Un periódico valenciano reseña de la siguiente manera la conmovedora protesta que se celebró en la tarde del mismo día que se descubrió el sacrilego atentado:

«Terminaba en el convento de la Santísima Trinidad el Jubileo de las Cuarenta Horas, y allí se presentaron trescientos estudiantes católicos para protestar del horrible sacrilegio con un acto público y solemne de amor y de reverencia.

»Postrados de rodillas ante Jesús Sacramentado, se leyó una protesta ferviente como desagravio, y después rezaron la Estación todos con los brazos en cruz, desarrollándose con tal motivo una escena imponentísima. Los fieles que había en el templo, y la reverenda Comunidad de Franciscanos, al ver aquellos jóvenes robustos en actitud penitente, se pusieron también en cruz y el rumor de las oraciones se confundía con los suspiros de los caballeros y con el llanto de las señoras.

»¡Qué contraste! Precisamente á la misma hora en que los escolares impíos de Barcelona se amotinaban contra una disposición eclesiástica, los estudiantes de Valencia del Cid dieron un espectáculo edificante, capaz de conmover á los mismos ángeles del cielo.

»¡Bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar!»

La Real orden que publicará uno de estos días la *Gaceta*, dictada de conformidad con el Consejo de Estado, reformando el reglamento provisional de edificios y solares, contiene las importantes novedades siguientes.

1.º Se concede nueva prórroga á los propietarios para hacer sus declaraciones sin incurrir en las reponsabilidades de instruccion.

2.º Se clasificaron los solares á los efectos del impuesto, como tierras de 1.º 2.º y 3.º clase, segun están situadas en el centro de las poblaciones en el ensanche ó fuera de él.

3.º Los parques y jardines se clasificarán como parte integrante de los edificios adyacentes, sin aplicarles las disposiciones relativas á los valores.

4.º Podrá hacerse variacion del líquido imponible en los edificios arrendados por causa de aumento ó disminucion del precio de los alquileres, conforme á lo dispuesto en la vigente ley de presupuestos; siempre que la baja ó el aumento sean permanentes durante un período que no baje de cinco años consecutivos.

Copiamos del *Diario de Zaragoza* del 29:

«Su Santidad Leon XIII se ha dignado aceptar la propuesta hecha para la concesion del capelo cardenalicio al Excmo. é Ilmo. señor don Antonio María de Cascajares, Arzobispo de Valladolid. El agraciado es paisano nuestro, natural de Calanda, provincia de Teruel, y cuenta en Zaragoza y en todo Aragon grandes simpatías de estimacion y apre-

cio. El soberano Pontífice ha premiado con tan alta distincion las grandes virtudes y merecimientos del sabio, humilde, venerable y caritativo Prelado, que tantos respetos y afectos ha sabido conquistarse, no sólo en Calahorra y en Valladolid, sino en España entera. El nuevo Cardenal será reconocido como príncipe de la Iglesia en el próximo Consistorio. Aragon puede mostrarse satisfecho por el alto honor que recibe uno de sus más queridos hijos. Felicitamos sinceramente por este nuevo lauro al Excmo. é Ilmo. señor don Antonio María de Cascajares, así como á su distinguida familia.

Leemos en *La Union Vascongada* del día 28: «Excelente resultado han dado, segun nos participan, las pruebas verificadas en Plascencia de un nuevo fusil cuya invencion se debe al diputado carlista y oficial de artilleria señor Llorens. Atravesó la bala de este fusil una plancha gruesa de 20 milímetros de acero durísimo fabricacion Wihnoorth para cañones. En sus disparos la penetracion máxima del Maüser es de 720 milímetros. Los del fusil Llorens llegaron á 1,460 milímetros. La velocidad en milímetros del Maüser es de 680 metros. El del señor Llorens alcanzó 1,065 metros. El alcance del Maüser es el de 2,200 metros y el de Llorens alcanza 5,145 metros. La velocidad en disparar del Maüser es el de 40 por minuto. El fusil Llorens alcanzó 52 disparos. El peso del proyectil del fusil Maüser es de 11 gramos y el de Llorens solo cinco y cuarto. Las pruebas, pues, han dado un resultado asombroso nunca soñado y, como se ve, supera en condiciones el fusil del señor Llorens al Maüser, solicitado hoy por todos los ejércitos.»

Dice un periódico de Puerto Rico:

«Un desocupado tuvo la humorada de averiguar á cuanto ascendería el interés compuesto de un centavo negro, impuesto al 5 pº el año, 1.000, y recogido al 1.900. Dió por resultado la cantidad fabulosa de 187.241.020.418,953 duros. Distribuida entre los 17.000.000 de habitantes que existen en España, por ejemplo, todos serían de una cantidad igual: 11.014,177 duros. En calderilla pesaría la cantidad de 93.620,510.209,476 kilogramos. Para arrastrar dicho peso serían necesarios, 11.702.567,776 wagones de 4,000 kilos de carga. Y suponiendo, que cada hora hiciese un tren un viaje de 5 wagones, tendría que emplear en el transporte la cifra de 138,728 años, es decir 1,387 siglos con 28 años. ¡La vida de una flor!»

GACETILLA.

Estos pasados días se ha desencadenado sobre esta ciudad y su término un fuerte temporal de lluvias y vientos como en pocas ocasiones sucede en esta isla. El aguacero de ayer fué torrencial, inundando todas las avenidas, casas y azoteas, en puntos que algunos inquilinos llegaron á medir por palmas el agua que invadía sus casas, pues, no había cisterna que pudiera contener el ímpetu de dicho líquido. No sabemos que las aguas hayan causado daños de consideracion en la ciudad.

El *Canal des Horts*, quedó inundado á los pocos momentos, sufriendo una de aquellas *avenidas* que dejan amargo recuerdo á los propietarios y hortelanos. La avenida llegó al puerto á la una y media de la tarde y era muy entrada la noche y todavía circulaban

las aguas por el indicado canal.

También en el puerto se iniciaron algunas *rissagas*, derribando una de ellas, la pared del lavadero público.

En la mañana de hoy han salido para Mahon y Palma los reclutas del actual reemplazo que han de ser destinados á cuerpos activos el día 4 del presente mes.

Los llamados son 25 habiendo redimido á metálico 7.

En el último correo llegó á esta ciudad el Sr. D. José de Olives Magarola Diputado provincial.

El aguacero de ayer ha causado destrozos de consideracion en varios puntos de este distrito municipal, segun las noticias que vienen llegando á esta redaccion.

Con motivo de lo desapacible del tiempo el Cementerio Católico de esta ciudad no se ha visto tan concurrido de fieles como de ordinario en tales días; sin embargo la afluencia ha sido mas numerosa en la mañana de hoy, que á cortos intervalos á salido el sol.

El Sr. Gobernador civil ha contribuido con 25 pesetas para la adquisicion de la bandera del Batallón provisional de Cuba.

De los reclutas del actual reemplazo que hoy y el día 4 del mes actual han de presentarse en la zona de reclutamiento de esta capital, se hará la siguiente distribucion:

Al regimiento infantería Regional número 1, se destinan 570 individuos, y 681 al Regional número 2.

Al escuadrón de caballería de Cazadores de Mallorca, 48.

Al octavo batallón de artillería de plaza 168.

A la compañía de ingenieros de Baleares, 43.

A la sección de Administración militar, 10. Y á la brigada sanitaria, 5.

Han sido nombrados Inspectores regionales de la Renta del Timbre de las provincias de Barcelona, Lérida, Gerona y Baleares, los Sres. D. Enrique Pancorbo y D. Enrique Salamanca; y exclusivos para esta provincia, D. Ramiro Perez y D. Miguel Rosselló.

La festividad de *Todos los Santos* celebróse ayer en nuestra Santa Catedral con la grave magestad propia de las grandes solemnidades. Cantóse hermosa Misa ó canto llano; y el Lic. D. Pedro Moll Pbro. Cura-Eeónomo ocupó la catedra sagrada.

Por la tarde despues del canto solemne de Vísperas de *Todos los Santos*, cantáronse las de *Difuntos* y por la noche, solemnes Maytines, en sufragio de las almas que en el Purgatorio, están expiando sus culpas. Hoy despues de solemne y magestuosa Misa de *Requiem*, se han cantado los *Resposos*, que prescribe el Ritual, en el lugar que antes ocupaba el Cementerio, anejo á la Catedral.

En la parroquial de S. Francisco, Convento de Sta. Clara é Iglesia de S. Agustín, se han celebrado también solemnes funciones, propias de estos días.

¡Que el Señor, se digne escuchar los numerosos sufragios que nuestra Madre la Iglesia ofrece en descuento de las deudas, que por

sus pecados contrajeron sus amados hijos que ya cerraron sus ojos á ese valle de lágrimas!

El jueves regresaron á Mahon las partidas receptoras del Regimiento Regional con 179 reclutas del actual reemplazo, de los cuales 119 son para el Batallon provisional destinado a Cuba.

En «El Imparcial» de Madrid leemos que la escasez de oficiales subalternos de la Armada y el aumento que exigen los numerosos barcos de guerra que se han construido recientemente, y de los que no tardarán en ser botados al agua, harán necesario probablemente que en lo sucesivo haya dos convocatorias anuales en vez de una, para ingresar en la Escuela Naval.

En la Administracion Depositaria de Hacienda de este Partido se han redimido del servicio de las armas hasta el jueves 31, noventa y siete reclutas del actual reemplazo, importando la suma de 145,500 pesetas.

De dichas redenciones corresponden 45 á Mahon, 15 á Ciudadela, 15 á Mercadal, 13 á Alayor 6 á Villa-Carlos y 5 á Ferrerías.

Durante el finido mes ha ingresado en la referida Administracion la cantidad de ciento ochenta cuatro mil 653 ptas. 7 cénts. y se ha pagado la de 61.931 ptas. 53 cénts.

Como el plazo concedido para los reclutas destinados á Ultramar y quieran redimirse á metálico espira el 21 de Noviembre—día en que reglamentariamente debería salir para Cuba el vapor-correo—se ha acordado que el mencionado buque detenga su marcha el día 23, á fin de que los que se encuentren en aquel caso, puedan evitar el embarque, y aun probablemente, su traslado al puerto en que éste último debería verificarse.

El Excmo. Sr. D. Antonio Maura figura con 100 pesetas en la suscripción para la bandera del Batallon provisional.

El Sr. Presidente de la Diputación provincial con 25.

La Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca con 25.

La suscripción abierta por *La Ultima Hora* ascendía el miércoles, á la cantidad de 475'85 y la de *El Liberal Palmesano* á la de 236.

Según dice *El Heraldo*, en la casa Muntaner se construye la ropa blanca para el Batallon provisional.

Hay más de cien operarias ocupadas en los trabajos.

La importante casa Garau, á quien se encargaron los zapatos guagiros, entregó ayer mil pares de excelente calidad y construcción, según hemos oido.

Los Sres. Hermanos de Vicente Juan (Ribas) fabrican el rayadillo.

El mismo colega añade que probablemente del 8 al 10 se hallarán en Palma las dos compañías del Regional núm. 2 que han de formar el Provisional.

TELEGRAMAS

En Cádiz reina fuerte viento, estando el mar muy alborotado, por cuyo motivo el crucero «Marqués de la Ensenada» ha tenido que suspender su salida, así como también la escuadrilla de cañoneros, hasta que el tiempo se ponga en su estado normal.

En Madrid estamos en riguroso invierno; el frío que se deja sentir es intensísimo.

Se ha fijado esta tarde en la presidencia del Consejo de ministros el siguiente telegrama oficial, fechado en la Habana:

«A consecuencia de haber tenido una sola columna 284 enfermos en una accion, he acordado suspender las operaciones en el Departamento Oriental.—Martínez Campos.»

El cabecilla Céspedes diríjese á Jamaica á bordo del vapor «Leon».

Doscientos insurrectos han atacado á un tren en Cienfuegos sin consecuencias.

Los generales Valdés y Prats han tenido un reñido combate con los insurrectos en número de 2.000, pudiéndose evitar que éstos invadiesen Matanzas.

Se ha verificado en Tampa un *meeting* de filibusteros, habiéndose inferido ataques violentos contra España.

El presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Cleveland, ha ordenado al ministro del Interior de aquella República, que permanezca en el departamento de la provincia de Atlanta y que aconseje á los filibusteros que depongan su actitud.

Es comentadísimo el proceder del presidente de los Estados-Unidos.

Madrid 30.—A pesar de la negativa de los ministros de haberse ocupado en nombrar tenientes generales para Cuba, es seguro que irán los generales Sabasellarín, Pando y Domingo.

También pasarán al ejército de operaciones el comandante Cubiles, el capitán Llorente, y los tenientes Rodríguez y Suero.

Segun telegramas recibidos, ha llegado á Valparaiso el cabecilla Agüero con el objeto de trabajar por la causa de los insurrectos, habiendo sido recibido con entusiasmo por sus secuaces. No obstante, al pasar por delante del Casino Español se promovieron disturbios que amenazaban tomar considerables proporciones. Gracias á la oportuna intervencion de la policia pudo evitarse el derramamiento de sangre, pues los ánimos estaban excitadísimos.

Se niega que se forme un tribunal de honor para que comparezca ante él el teniente de navío señor Gallegos.

El ministro de la Guerra, general Azcárraga, hállase enfermo.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 2.—1'30 mad.

Los laborantes de Nueva York desmienten en absoluto que se retire á Santo Domingo Máximo Gomez.

Los insurrectos han atacado algunos poblados, siendo rechazados con varias bajas por nuestras tropas.

Madrid 2.—1'30 m.

Ha fallecido el Emmo. Cardenal Sanz y Forés Arzobispo de Sevilla.

El lunes próximo será trasladado á Sevilla, tributándosele los honores de Capitan general con mando.

Vélanle en la cámara ardiente numeroso clero y monjas carmelitas.

Asistirán al entierro todos los obispos de la provincia de Sevilla.

La casa mortuoria es continuamente visitada por personas de todas las clases sociales.

Barcelona 31 de Octubre tarde.

4 por 100 Interior 67'77

4 por 100 Exterior 77'25.

Cubas, 86'00

Nortes, 22'30.

Orenses, 29'00.

Libras, 29'70.

Francos, 00'00.



PIADOSO NOVENARIO DE ANIMAS EN LA CATEDRAL

Comenzará en la noche del día dos de Noviembre en la forma siguiente:

Todos los días.—A las cinco y media de la mañana Misa rezada en el propio altar, con meditacion sobre los misterios de la santa Misa y responso final. Al toque de oracion nocturna Rosario de Animas, sermon por varios oradores; ejercicio, padre nuestros, salmo *De profundis*, cantados por la capilla, con asistencia del clero parroquial, y motete de despedida.

Sábado día 9.—Sustituirá al ejercicio nocturno el canto de Maitines y Laudes, con Responso final, por los cantores de la capilla y residencia de la Catedral.

Domingo día 10.—Misa de comunión á las siete y media, y á las diez la conventual cantada á toda orquesta, con sermon por D. Jaime Tutzó Pbro. Beneficiado de Santa María de Mahon.

Nuestro Ilmo. y Rdm. Prelado Dr. D. Juan Comes y Vidal, concede cuarenta días de indulgencia á cada uno de los ejercicios, recomendando la piadosa asistencia de todos los fieles á dicho Novenario, para mayor gloria de Dios, sufragio de las santas Animas del Purgatorio y utilidad espiritual del pueblo cristiano.

Ciudadela. 29 Octubre de 1895.

MADRES

SALES GALACTÓGENAS

DEL
Doctor KLEIN

Para aumentar y mejorar la leche de las mujeres que crían. Los niños crecen más robustos y se les facilita la dentición.

TOS

PASTILLAS PECTORALES

DEL
Doctor KLEIN

Curan la tos por crónica que sea. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL
Doctor KLEIN

El mejor reconstituyente para combatir la debilidad, consunción, escrófula, raquitismo, tisis, etc. A los niños para favorecer su desarrollo y dentición.

Comentarios

El famoso abogado Rodriguez, á cuya tenacidad se debe en gran parte que la familia Mora haya cobrado la indemnizacion, opina que no conviene á los insurrectos que los Estados Unidos reconozcan la beligerancia, porque entonces los mismos yankees se verian obligados á tener mucho cuidado con sus buques.

Se conoce que está en todo ese célebre abogado de los filibusteros.

Y quizás sea debido á esto que el presidente Mr. Cleveland haya dicho que aun cuando las Cámaras americanas acordaran y votaran el reconocimiento de la beligerancia opondria á este acuerdo su veto como Presidente.

Porque se conoce que le va muy bien eso de no tener que poner cuidado en lo que hagan los laborantes.

Y puedan así éstos atender á todas las necesidades de la insurreccion.

El señor Cánovas ha dicho que el Gobierno de Washington procede correctamente con España.

Y niega los rumores relativos á la beligerancia, y que esta sea reconocida por los Estados Unidos. Tanto el señor Cánovas como el duque de Tetuan han repetido que la conducta del Gobierno de Washington respecto de España no puede ser más correcta.

Pero, señor, ¿qué harian con nosotros si llegara á ser incorrecta la conducta del Gobierno de Washington?

Un despacho telegráfico que de New-York ha recibido el *Heraldo*, dice que las Repúblicas de Nicaragua, Chilo y Colombia han decidido mantener la neutralidad y no permitir que se trabaje contra España dentro de sus respectivos territorios.

¿Y no sería más correcta la conducta del Gobierno de Washington si procediera como los de esas Repúblicas?

No.

Porque los señores Cánovas y duque de Tetuan aseguran que la conducta de aquél no puede ser más correcta.

Y si ellos lo dicen...

¿Qué remedio nos queda? ¿qué podemos decir nosotros?

• Los ministros, al salir del Consejo, se mostraron reservados.

Aun cuando hay la conviccion de que se trató extensamente de Cuba y de que se leyeron despachos de la Isla, nada dejaron traslucir á los que les preguntaron.

La reserva excesiva que guardan los ministros hace creer á muchos que la situacion política en lo exterior es muy delicada.

Cuando los gobiernos eran menos populares y menos parlamentarios, las situaciones delicadas se llevaban á las Cortes, se interesaba en ellas la Nacion en masa, y el entusiasmo y el patriotismo se enardecian y se encargaban de facilitar soluciones y medios de realizarlas, lo más honrosas y gloriosas posible.

Ahora, bien sabe el Gobierno que los resultados serian muy opuestos.

Porque hoy no se encuentra un adarme de patriotismo entre los políticos que bullen.

Porque hoy, gracias á lo que nos hemos liberalizado y democratizado, no se repara en sacrificar los intereses de la patria, si es preciso sacrificarlos, para realizar un acto ó hallar un tema de oposicion.

Por esto nosotros, que subordinamos los intereses de todos los partidos á los intereses de la patria, aceptamos y aplaudimos en la ocasion presente la reserva del Gobierno, si realmente se trata de alguna situacion delicada para España.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de ese periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficinas, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrín y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blancas y de color, carones, carpeas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, coraplumas, reglees, corapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, escuchos de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tinas para escribir sellar y copiar, negra y en colores.

Crucifijos, estantitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Portafolios y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita á 4 rs. el ciento.

Obra nueva

PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N' ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar.

Guia Eclesiástica de España

EDITADA POR LA

SOCIEDAD DE PROPAGANDA CATÓLICA «LA CRUZ»

Con la ayuda y cooperacion del Episcopado español y la aprobacion del Ministerio de Gracia y Justicia

Sumario de los datos y materias que comprende

Pontífices Romanos: Sacro Colegio de Cardenales.—Superiores de las Ordenes Religiosas.—Rota Romana y Española.—Nunciatura Apostólica.—Real Capilla de S. M., Clero Palatino.—Capellanes y Predicadores honorarios de S. M.—Clero Castrense.

DIÓCESIS POR ORDEN ALFABÉTICO

Situacion geográfica: Reseña histórica.—Prelado.—Clero Catedral.—Secretaria de Cámara.—Tribunal Eclesiástico.—Administracion diocesana.—Seminario.—Clero Parroquial.—Arciprestazgos.—Pueblos.—Advocacion de las Parroquias.—Vecinos.—Categoria.—Párroco, Regente, Rector ó Economo.—Beneficiados.—Coadjutores.—Ascritos.—Mayordomos de fábrica.—Sacristanes.—Sochantres.—Organistas.—Sirvientes.—Religiosos.—Religiosas.—Capellanes.—Retrato y autógrafa de Su Santidad Leon XIII.—Retratos de varios obispos y la vista de las principales catedrales de España.

Precio de la obra

10 pesetas en rústica y 12'50 encuadernada en tela, con planchas en oro

Para pedidos y encargos dirigirse á esta imprenta

Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado

FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por el mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Alcober Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquin Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoracion con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también **ASMA** ó **SOFOCACION**, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSÁMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se halla privado de dormir.—*Opúsculos gratis.*

Pídaanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

